

CAPITANES

Relevo en AICM

El Gobierno federal prepara un estratégico cambio en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM), que todavía dirige **Miguel Peláez Lira**.

Todo parece indicar que en breve se formalizará la sustitución de este capitán y al frente del aeropuerto quedará **Jesús Rosano**, quien actualmente es director comercial de TAR Aerolíneas.

Desde el martes pasado corrió la versión en la industria sobre este tema, y fue hasta ayer que el titular de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes, **Javier Jiménez Espriú**, confirmó que se dará el relevo y que será Rosano quien quede en la dirección.

Cuestionado sobre los motivos del cambio, el funcionario se limitó a decir que de vez en cuando se sustituye a los colaboradores.

El ajuste no es menor, ya que el AICM forma parte del Sistema Metropolitano Aeroportuario que el Gobierno impulsa para sustituir el cancelado proyecto del aeropuerto en Texcoco.

Como parte de ese sistema, la Administración tiene previsto destinarle al saturado AICM más de 3 mil millones de pesos el próximo año para mejoras y arranque de la construcción de su tercera terminal con el fin de eficientar sus operaciones.

Al futuro capitán le tocará licitar varias obras y demostrar que se puede ofrecer un buen servicio.

Da Primer Barril

Aquí le comentábamos que a inicios de este mes llegaría la primera producción de petróleo del campo Xikin, un pozo de Petróleos Mexicanos operado bajo contrato por Marinsa, empresa de **José Luis Zavala**.

El primer barril se obtuvo apenas en estos días, y la empresa junto con Pemex, donde manda **Octavio Romero**, están en vías de determinar cuánta producción podrán extraer del pozo al que llamaron Xikin 22.

Resulta que el proceso de perforación les llevó unos 34 días en dos fases. Ahora están en la fase de terminación del pozo y será a partir del 15 de octubre

cuando se informe, por parte de Pemex, la producción diaria que se podrá obtener.

El tipo de crudo es ligero y para obtenerlo se realizó una perforación de tipo vertical a una profundidad total de 6 mil 900 metros.

Cálculos preliminares señalan que la producción podría ser de 10 mil barriles diarios, nada despreciables si se toma en cuenta que justo la producción de ligero se cayó 12 por ciento entre julio del 2018 y el mismo mes de este año.

Matiza Hazienda Reforma

El Secretario de Hacienda,

Arturo Herrera, y el Consejo Coordinador Empresarial, encabezado por **Carlos Salazar Lomelín**, sostendrán hoy una conferencia de prensa conjunta donde darán a conocer algunas modificaciones que se hicieron a la iniciativa para tratar como crimen organizado al fraude fiscal.

Salazar afirmó que en mesas de negociación donde participó el mismísimo Presidente **Andrés Manuel López Obrador** se lograron algunas modificaciones que dejan más tranquilas a las empresas.

El anuncio de hoy garantiza que con los cambios fiscales se castigará a los verdaderos delincuentes y no a los contribuyentes cumplidos.

Pero apenas el sector



Fecha 10.10.2019	Sección Negocios	Página 3
----------------------------	----------------------------	--------------------

privado logra tapan un hoyo cuando se destapa otro: ahora la Coparmex, encabezada por **Gustavo de Hoyos**, se prendió las alarmas ante la iniciativa que avanza en el Senado para duplicar los salarios caídos en caso de juicios laborales.

Ya veremos cómo resuelven este asunto.

Citi Ofrece Apoyo en seguridad

Desde su matriz en Nueva York, el banco estadounidense Citi quiere fortalecer la seguridad del sistema de

Cobro Digital (CoDi), recientemente lanzado por el Banco de México que gobierna **Alejandro Díaz de León**.

En una reunión en esa ciudad, los expertos en seguridad digital de Citi comentaron que han ofrecido a Banxico su tecnología para reducir potenciales ciberataques contra la institución mexicana y la plataforma de pagos.

Esta tecnología opera en más de 90 países y en México se aplica en Citibanamex, que capitanea **Ernesto Torres Cantú**, con muy buenos resultados, de acuerdo con los encargados de seguridad de Citi.

Según la institución financiera, en los ataques de

2018, los puertos de entrada del Sistema de Pagos Electrónicos Interbancarios (SPEI) fueron hackeados, pero el SPEI en sí mismo no fue vulnerado, sino la seguridad de bancos que usan el sistema de Banxico.

Habrá que ver si el banco central toma la oferta de Citi para evitar cualquier uso indebido de datos y dinero de los usuarios, aunque también será necesario fomentar un uso más responsable y cuidadoso por parte de los cuentahabientes.

Según el equipo de seguridad digital de Citi, 95 por ciento de los fraudes digitales suceden por descuidos de los usuarios.

capitanes@reforma.com



JUAN CARLOS ESCRIBANO...

El capitán del Grupo Palacio de Hierro está por concluir la apertura de 34 boutiques previstas para este año de marcas como Aldo, Mango, The North Face, entre otras. La compañía ve en las boutiques un área estratégica de expansión y, de lograr la meta, llegará a 155 unidades.